

Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITÉ CENTRAL DEL P.C. DE ESPAÑA
SUPLEMENTO LOCAL - 8 JUNIO - PENAL DE BURGOS

Editorial.

ALERTA POR LA REPÚBLICA

En los últimos tiempos y, coincidiendo con una mayor actividad de la clase obrera, el franquismo, ha desencadenado también una mayor actividad represiva, ya no le es posible a Franco acallar la importancia, el volumen que cada día adquieren las acciones del Ejército guerrillero. La curva ascensional de éstas, se marca desde el 1945 con 29 acciones por mes a estas fechas, siendo el porcentaje de acciones de 40 aproximadamente. Nuestro S. G., camarada Dolores, dice: "la lucha guerrillera se ha hecho más política, más eficaz, los objetivos son seleccionados más cuidadosamente, los golpes se dirigen más directos contra el régimen y sus servidores".

Unidas a éstas, y en sólida conexión, están las luchas de la clase obrera. De forma escalonada las acciones parciales de los obreros, de más en más ampliadas, culminan en la importancia que ha tenido la huelga de Bilbao, a la par que se produce el incremento general de la lucha anti-franquista, va parejo el que cada día es más angustiosa la situación económica del franquismo. Mientras que los jefes salangistas se enriquecen, los índices de producción disminuyen. Aumenta la inflación. Los salarios permanecen casi igual, dejando cada día mayor número de obreros en paro y en las demás esferas sociales aumenta el descontento cada día. Ante esta trágica realidad para el franquismo, su desesperación crece, traduciéndose en más encarcelamientos, más terror, más decretos y leyes sangüinarias, como único medio de poderse mantener en el poder.

1.947

ORGANICEMOS LA DEFENSA DE NUESTRA ALIMENTACIÓN

Un plan infame va desarrollándose lentamente ante nuestros ojos. Un plan que los ebirros de Sanz se encargan de llevar a la práctica para consumar un crimen más del franquismo. El hambre es un buen medio para dar cima a su iniquidad. Para hacer más trágica y dolorosa nuestra vida.

Pretenden hacernos morir de hambre, de inanición. Como la que padece nuestro pueblo famélico. Así intentan asesinarnos. Por hambre. Hambre que nos tortura, que nos muerda las entrañas. Que produzca enfermedades crónicas que nos debiliten al máximo.

El suministro de estos últimos días es una prueba de su miserable intento ¿Cuál ha sido la base de nuestra alimentación? Un rancho inmundos que las bestias dudarian intuitivamente en comerlo, tanto por su composición como por su aspecto y su paladar. Empecemos por las algarrobas del fascista Perón, que las cambie, con una palmécula mistosa en las espaldas, por nuestro aceite. Cuando se nos dan sales (200 gramos escasos por presos), las calorías que

(Para a la página 7)

Pero para reprimir y contener el auge democrático el franquismo no siempre utiliza el método táctico más brutal: la eliminación física, las cárceles y comisariats, sino que en la lucha aprende y perfecciona sus procedimientos con nuevas formas. La introducción de corrientes extrañas en el seno de la clase obrera y organizaciones democráticas. Táctica, por otra parte, coincidente con la seguida en estos momentos por la reacción internacional. Días pasados, bajo el título de "policías en los partidos", decía la prensa que el departamento de policía americano había introducido agentes provocadores en el seno de las organizaciones obreras. Esto debe ser seleccionador para las organizaciones de clase de nuestro país, puesto que en este reducto hitleriano desarrollan y dirigen estas actividades directamente los agentes de la política antidemocrática, camuflada detrás de la bandera anticomunista. La misión de estos provocadores, consiste en aumentar las diferencias entre las organizaciones, dividiéndolas internamente hasta producir el fraccionamiento y la lucha intestina, impidiéndolas que se desarrollen y que jueguen el papel que les corresponden en su lucha contra el fascismo. La descomposición orgánica es un campo abonado para mantener el pasivismo y de manera progresiva distanciar a estas organizaciones del camino justo de la lucha por la República, inclinandolas por tanto hacia soluciones extrañas a sus intereses de clase y del pueblo en definitiva.

Otro aspecto es el lenguaje como

una parte más del conjunto que contribuye a la división, el enfrentamiento imposibilitando la coincidencia entre las fuerzas anti franquistas y debilitando el frente democrático y republicano que liquide al franquismo definitivamente.

Para combatir esto es preciso una mayor vigilancia en las organizaciones, que impida la penetración de esas corrientes extrañas; deterrando de más en más la falta de confianza en que por la vía de la lucha se conquistará la República, y comprender que, en la acción contra Franco, "cualquier fuerza aunque sea temporal, vacilante, inestable, poco segura, condicional..." debe de ser tenida en cuenta. Pero sin llegar a adquirir compromisos execrables que pongan en peligro los intereses de la clase obrera y por el contrario consoliden los de la reacción.

Ni que decir tiene que en el orden local hay razones para pensar que en algunas organizaciones hay serias incomprendiones que lejos de facilitar la unidad la dificultan. Nuestra posición política frente a todo lo que sea no combatir por soluciones de garantía, es coincidente con los deseos de la inmensa mayoría de los españoles. "Cuando sobre el tapete nacional e internacional está en discusión el régimen que ha de suceder al franquismo, sin ninguna duda, sin ninguna vacilación el P.C. declara que el único régimen que debe suceder al franquismo es la República democrática" (Palares) Esta es la conducta del P.C. la cual adquiere más fuerza en los españoles amantes de la democracia y de la República, que le preserva a nuestro P. de que nadie ^{pueda} calificarle de confusionalista en la lucha por los intereses del pro-

blo, de falta de fé en el triunfo republicano y menos aún de capitulador.

Somos un P. con una línea política profundamente democrática al servicio de los intereses nacionales. Siendo hoy muy difícil separar a nuestro P. de las masas que cada día se materializa más nuestra línea con ellos, viendo en el P.C. el partido nacional que vive y siente profundamente las inquietudes de nuestro pueblo.

En el penal creemos que la aplicación de esta línea de conducta es la de marchar al unísono de la mayor actividad de nuestro pueblo, arrancando al enemigo reivindicaciones y adoptando una actitud más energética en la consecución de los problemas que hoy son una inquietud general en los presos; tales como la comida, la ropa y frenar la acción represiva que en estos últimos días se acepta.

Nada puede hacernos incurrir en el grave error de caer en el terreno que determinadas posiciones puedan plantearnos, si se tiene presente una justa comprensión de la conducta que el P. tiene trazada. La tarea central para los comunistas es la de proseguir incansablemente elaborando por la unidad de nuestro pueblo, única arma que posibilita la victoria republicana sobre el franquismo.

Comunicar al exterior la provocación y represión del domingo es combatir al franquismo.

LA PLAGA DEL FRANCO-BANDOLERISMO.

Los tentáculos de los ladrones de Fiscalía de Taras han hecho presa en este Penal. El envío de unos litros de aceite a un camarada de la 1ª Brigada, que supone el sacrificio abnegado de muchos días de ahorro por parte de su esposa, han sido confiscados en la estación de Burgos por las senquijuelas de Taras. Las protestas ante los jefes de servicios y del propio director por semejante latrocinio, han tenido este resultado: Primero; una proposición inmoral de entregarle la mitad del aceite, si dejaba para ellos y el jefe de estación, la otra mitad; y, segundo, comunicar a este camarada la formación de expediente por los relteadores de la Fiscalía, en donde además intentan complicar a su familia por el horrible crimen de quererlo salvar del hambre y la miseria en que nos hunde el franquismo.

Los gusanos franquistas que viven del saqueo no peran mientras en sus fechorías. Si hoy han clavado su fatídica garra en la carne de uno de nuestros compañeros, mañana lo harán en la de los campesinos o cualquier mujer del pueblo que para comer compra o vende los productos de su trabajo.

Por carta, por comunicación, por cualquier medio ha de llegar tu protesta para que te roba y que lo conozca todo el pueblo.

UNIDAD DE COMUNISTAS Y SOCIALISTAS.

En el carácter permanente de nuestros principios encontramos, sin duda, la explicación de este imperativo de unidad, más firme cada día con los camaradas socialistas.

Expresión genuina de nuestra manera de ser y obrar, bebida en la dialéctica materialista de Marx y en las aportaciones de Lenin en la etapa imperialista a esta doctrina, conjugada sin solución de continuidad por el marchamo incantable de la construcción del socialismo guiada por la experta mano de Stalin, tenemos, los comunistas, una idea clara de lo que es y debe ser la unidad proletaria.

No un concepto vano y esquivista, elucubración misteriosa de rebotica política. Sino científica conclusión extraída de la propia esencia de la lucha de clases. No volatines estéril de quien en el girar vacío ha encontrado su razón de ser, sino principio auténtico de materialismo dialéctico. Sabemos donde está la fuerza y en que dirección hay que aplicarla. La historia nos enseña que la ley de su desarrollo quiebra la mano de quien pretende introducirle en los radios de su rueda.

Y son bastantes enseñanzas. Una tras de otra grabada a sangre y fuego en las espaldas y en el cerebro de los trabajadores. La fórmula no mágica de fausturgo, más si material de hombre de ciencia, está avalada por un siglo de expe-

SOCIALISTAS.

riencia directa extraída de muchas milenios de luchas de clases: "Proletarios de todos los países, uníos"... Entonces una nueva etapa comenzó para la humanidad. Era el 1848 y había nacido el manifiesto comunista.

Estamos en pleno desarrollo de esta etapa, y nosotros, los trabajadores, somos quienes hemos de impulsarla. El proletariado en primera fila y, como eje de él, piedra clave de su edificio, la unidad de socialistas y comunistas.

Necesitamos imperiosamente esta unidad para asentar sobre bases incommovibles la hegemonía del proletariado en la dirección de la República democrática burguesa que tratamos de reconquistar. Y no hay murellas de China que cualvellido irrevocable separe esta fase de la revolución, de la socialista, y en ésta, en su desenvolvimiento progresivo y creador, también los socialistas y comunistas hemos de ser la columna vertebral. No hay, pues, oportunismo en el planteamiento de esta cuestión, y sí la confirmación del carácter permanente de la necesidad de la unidad de acción, primero, de los dos P. hermanos, y del P. Único del Proletariado después.

Las dos columnas de Hércules de la nueva sociedad

serán coronadas por el capital del Partido Único del Proletariado.

La reconocida madurez y experiencia del P.S.O. E-r-r-i-co venero extraído como jugo vital de los trabajadores españoles - la capacidad dirigente de los hombres de este Partido hermano, unida en perfecta simbiosis con la experiencia revolucionaria y el dinamismo creador de nuestro Partido, su organización potente y disciplinada, hacen un todo homogéneo sin absorcionismos ni de un ni de otro parte, que asegure una dirección perfecta por los hombres de los dos Partidos, una vez realizada la fusión del P. más fuerte con que pudiera soñar, para subvenir, la clase obrera, los campesinos y todos los trabajadores españoles; Partido, por lo tanto, de amplio y profundo contenido nacional.

Y en este planteamiento dialéctico de la cuestión, no hay subestimación, ni mucho menos, de las demás fuerzas obreras y democráticas. Muy al contrario, estimamos con nuestra certera visión proletaria que también ha de marcharse hacia la Central Sindical Único, para concentrar el esfuerzo disperso como se hace en mecánica - y somos consecuentes en los principios materialistas - a convertir en una sola resultante las componentes repereadas.

Los comunistas tenemos en cuenta a los obreros con fe de roles y anarquistas, y justipreciamos su valer. Tenemos en cuenta, cómo no, a los trabajadores republicanos y sin partido. Pero para nadie es un secreto que en toda correlación de fuerzas es justo que busquemos la primacía del esfuerzo unido de nuestra ideología de los principios que sustentamos socialistas y comunistas.

Por esa razón sistemáticamente defendida, queremos vitalizar y fortalecer la U.G.T. de clara raigambre marxista, que defiende los intereses de los trabajadores practicando la lucha de clases.

El proletariado hereda una vieja sociedad corrompida por el capitalismo imperialista en decadencia y marcha hacia una sociedad, primero sin explotadores ni explotados. Sin clases después, y hoy nuevas perspectivas se abren en este camino que la unidad de socialistas y comunistas hará más esequible a las otras fuerzas obreras y democráticas. La dictadura del proletariado - punto de repulsión y fricción con los compañeros anarquistas - no es absolutamente indispensable. En muchos casos - su número dependerá en gran parte de nuestro esfuerzo - la vía ancha de la democracia popular abierta, está abriendo ya,

nuevos cauces a la construcción socialista. Punto es éste que merece un maduro estudio y reflexión y en otro artículo será abordado.

Más el tiempo no para y es preciso que tiráramos con fuerza sus costillares hipotéticos para no quedarnos sentados en una montura del vacío. Hoy, la lucha contra Franco no admite dilaciones ni esperas insesadas, nuestra inoperancia favorece al enemigo. A través de las luchas contra el franco-salangismo hemos de estrechar más los lazos de unidad entre socialistas y comunistas como centro de gravedad de la unidad obrera y democrática y de la más amplia, antifranquista. Por la reconquista de la República hoy, y mañana.

no en la reconstrucción nacional. En el interior del Penal hemos de examinar nuestros respectivos puntos de vista con corrección política y alteza de miras. Es mucho, infinitamente más lo que nos une que lo que nos separa. Tremenda ceguera sería para todos no ver esta gran verdad. Para el P.C. en estas Prisiones, como para el resto del P. dentro y fuera de España, tarea de honor indeclinable fortalecer y estrechar nuestros vínculos de unidad con los camaradas socialistas.

Una mayor confraternidad de espíritu continuado de comprensión, es pues, camaradas, el módulo que ha de regular todas nuestras acciones con el Partido hermano en nuestra vida, hoy de reclusión, y mañana de amplias libertades republicanas y democráticas.

ACCIONES

GUERRILLERAS

VALENCIA

Las fuerzas de la Resistencia española han llevado a cabo un importante acto de sabotaje en los ferrocarriles.

BARCELONA

Ha estallado un petardo en un centro militar causando muchos daños materiales.

GERONA

El día 10 de Mayo estallaron numerosas bombas y fueron coladas en la finca de benditas republicanas.

La policía ha hecho numerosos detenciones.

MORA de TOLEDO

Los guerrilleros han ejecutado a tres guardias civiles.

BARCELONA

Han sido volados numerosos postes de la línea eléctrica que va desde Castellvell a Barcelona.

ORGANICEMOS LA...

(viene de la pag 1ª)

representan no llegan a 500, que unidas a las 100 del chorizo, de pésima calidad, suman unas 600 calorías. Completan este rancho sucio de granos y arena, unos pocos gramos de grasa, que vienen a constituir en conjunto unas 270 calorías.

Otros veces son las indecibles gachas de harina de la peor especie, y que con sus 120 gramos y 250 calorías pregonan rotundamente su miseria. O las habas, negocio rotundo de nuestros verdugos, a quienes no turba en absoluto la conciencia las 80 calorías que escasamente proporcionan por cada 100 gramos.

Y no hablemos de las distintas mezclas que con estos ingredientes se hacen. El rancho resultante presenta un cuadro tan miserable como los anteriores, donde las calorías, al cabo del día, oscilan en un total de 1.500 a 1.800, suponiendo sea ingerido todo, que no sucede porque las cáscaras y los mismos hebes sobre las mesas del comedor o los platos de gachas o algarrobas que se tiran a la basura denuncian claramente su calidad incomedible.

Teniendo en cuenta que solamente en respirar, sostener la temperatura y demás funciones indispensables, se consumen unas 1.700 calorías y que para un hombre en nuestras

condiciones se necesitan como minimum alrededor de 3.400, salta a la vista que el hambre y la desnutrición es el objetivo que con nosotros pretenden consumir nuestros carceleros y su régimen maldito. Además, de los 98 gramos de grasas que se necesitan, sólo 30 nos son suministrados, menos de la tercera parte. Y vitaminas ninguna, ni proteínas.

¿Qué nos dice todo esto? Nos dice, anti franquistas presos del penal, que el sacrificio inmenso de nuestras familias para ayudarnos a no morir de hambre bajo la férula de los asesinos franquistas, debemos acompañarlo nosotros también de la acción consecuente exigiendo más y mejor alimentación.

Exigir de forma que bajo la dirección de la Alianza Democrática Local podamos colocarnos en condiciones de arrancar del franquismo esa reivindicación. Arrancar de estos hambreadores, mediante una buena organización y en toque de la lucha, como lo han demostrado nuestros compañeros en otras prisiones, el derecho a ser dignamente alimentados.



CARTAS DE

El fascismo continúa, implacable, su amasijo horrible de sangre y lágrimas, el caos, el hambre y la miseria envuelven y ahogan al pueblo español sumiéndole en la desesperación. Hoy publicamos en esta sección, que nos es ya familiar algunos párrafos de las cartas recibidas que lo evidencian elocuentemente.

HE aquí una, fuertemente impresionante por lo emotiva y cruda:
Elche.-... "La instancia para trasladarme a Burgos no me ha sido concedida en el Cuartel de la G.C. por estar tú ahí. Cuantas veces he ido, después de ser sometido al interrogatorio que han creído oportuno, en el que os insultaban e incitándome para que te abandonara, he vuelto llorando a casa... Yo quería irme con Carmen y mi cuñado para hacer parte del viaje a compañía, pero ya se han ido, pues aquí no ganaban ni para hacer una comida cada veinticuatro horas"
"Esta semana han entrado en casa noventa pts., no me ha alcanzado para pagar el pan ya que de ese jornal he dado un pellizquito para enviarte a ti."
"No nos queda más que lo puesto y para lavar la ropa del niño he de acortarle."
"Cuando estabas aquí reuníamos, entre los dos, cincuenta duros a la semana y nos venían justitos, ¿te acuerdas? ahora, el día que trabajo, gano doce pts. con las que hemos de comer cuatro"... "me acuesto sin cenar y tu hijo con un poco de pan"... "sólo te digo que peso cincuenta kilos"... "La gente aquí no gana ni para mal comer."

OTRA, plantea las dificultades en que se derrenuelven los industriales más modestos:
Teruel.- "... no sabes, ni te puedes figurar, cómo están las cosas de caras y lo difícil que es entrar en ese círculo de vender y comprar. Me harían falta, como mínimo, unas 20.000 pesetas, para empezar a poner un cuchitril de verduras o cosa similar, no te creas que mercería, pues para eso hay que empezar con citras astronómicas, por marchar con rapidez vertiginosa, al trust on todos los artículos. ¡Fíjate, son los que tienen pequeños establecimientos, y no pueden!"

¿Y la Beneficencia? He aquí un caso que se refiere a un niño de diez años, paralítico, hijo de un patriota que fue fusilado.
MANREJA.- "... el médico ha dicho que tiene cura si se le mete en un sanatorio, pero enterados de que el niño está sin baulizar no quieren admitirlo "...

OTRA, nos habla de los jornales de miseria.
ANDUJAR (Jaén)... "En la instalación para crear traviesas, que hay en la estación, trabajan unos treinta traveseros a los que pagan diez céntimos por cada traviesa que llevan desde el vagón al compresor y viceversa. La empresa está acondicionando las instalaciones de vapor para quemar creosota en los hogares ante la carencia de carbón de hulla. Últimamente los obreros han estado cinco días en huelga por negarse la empresa al aumento de un céntimo por traviesa. Al fin la empresa ha tenido que ceder pagándoles además los días de huelga y comprometiéndose a aplicar el plus de carestía de vida, que antes no disfrutaban los traveseros."

EL PUEBLO

Y por contraste en esta otra, un viejo camarada dirigente socialista de León llegado a Francia procedente de la U.S. nos habla de aquel gran país: "... De regreso de allá pasaré aquí una pequeña temporada y en seguida marcharé con mi Julia, por esto os prometo una visita para pronto. Supongo comprenderás lo contento y agradecido a aquella familia, que he venido. Se portaron como sólo ellos saben hacerlo. Medieron para vosotros muchísimos recuerdos y tened la seguridad que no os olvidan."

Y por último, das muestras del odio del pueblo al fascismo y de la lucha sorda que contra él mantiene.
Ciudad-Real.-... "Cuesta mucho el viaje y, además me da miedo hacerlo con tantos descarrilamientos y otras cosas que vienen pasando. Ayer en el Parador y en pocos días en Puertollano van ocurridas tres desgracias..."

Y una de Orense:
"Por aquí se repartieron con mucha profusión unos papeles lanzados por la D.G.S., en los que aparecen las fotos de varios patriotas comunistas, entre ellos una mujer, con sus respectivos nombres; ofreciendo 5.000 pesetas a quien dé noticia o entregue a alguno de dichos guerrilleros."

"El día 17 hubo un violento choque entre algunos de los señalados y la G.G., y cuando más enconada era la lucha y ya se creía decidida a favor de los asesinos franquistas, surgió un guerrillero que bien parapetado y con pulso firme y buena puntería ejecutó a uno de los guardias (Fernando Núñez, conocido por sus crímenes e hijo de un capitán retirado de la G.C.), al verle caer, los demás guardias se replegaron y esto dio tiempo a que se salvara algo muy importante que estaba a punto de caer en poder de la G.C. Los guerrilleros se retiraron sin bajas."

"Este hecho produjo gran entusiasmo en los medios antifranquistas que elogian la valentía de las fuerzas de resistencia."

Esta es la realidad de la vida de nuestro pueblo bajo el régimen franquista. Ruina, hambre, luto, lágrimas... son las esencias del estado policiaco de Franco y su falange. Pero también es realidad la lucha del pueblo mismo que padece el terror y el robo de los filibusteros falangistas. Realidad también la presencia en campos y montañas, enciudadades y llanos, de las heroicas Agrupaciones guerrilleras que certeramente golpean sobre el corazón franquista. Junto con las luchas de los obreros, de los campesinos y de las masas patrióticas. Por que España no se hunda en la degradación y la miseria más brutal bajo el franquismo, que estas cartas proclaman, es por lo que todo el pueblo se alza contra los opresores y exige la unidad y el combate para rescatar a la República.

Por todas es conocida la Bolsa de Comercio como detector de los fenómenos económicos del capitalismo, que en cada situación,

en cada momento, registra la situación favorable o adversa al mismo.

No ocurre así generalmente en España donde todo está controlado y falseado por el franquismo. Sin embargo, cuando se producen hechos como el de la huelga de 1.º de Mayo en Vizcaya, en la que los obreros bilbaínos han demostrado cómo no renuncian a aquellas manifestaciones que definen su voluntad de ser libres y así sellar su repulsa a Franco y su pandilla, el control no puede impedir totalmente conocer la reacción de la Bolsa, que derborde un tanto las medias coercitivas y permite que analizada la conmoción, puedan obtenerse algunas conclusiones.

En las informaciones de las revistas económicas legales, se observan los esfuerzos para explicar, a su manera, el fenómeno producido durante la primera decena de mayo, que se manifestó con cierta fuerza en una fuerte conmoción sufrida por las Bolsas, y especialmente en la de Bilbao, que registró una baja casi general en las cotizaciones de acciones a partir del mismo día 1.º de Mayo, y se mantiene hasta el día 7, de cuya sesión no se dan cotizaciones, denunciando el calzo descareado del gobierno para que

LA BOLSA Y LA HUELGA DE BILBAO

no se vea el desplome. El día 8 se inicia una reposición que denota la inminente solución del conflicto.

A lo más que se permite llegar a algún cronista es a que señale que "un algo extraño" ha sacudido la Bolsa bilbaína, para afirmar que han actuado fenómenos que habían hecho su aparición en el mes de abril para marcar una decadencia del mercado de valores.

Se habla de que el gobierno, vendiendo en Bolsa una cantidad enorme de acciones de la Telefónica, había influido en la caída de las cotizaciones. Para nosotros no hay duda que las Bolsas se resienten de la impopularidad creciente del franquismo y de su caos económico y que no podía pasar por ello la huelga del 1.º de Mayo.

A la vista únicamente de los listines de cotización se observan ciertas anomalías en las reacciones importantes disparejas, cuando lo clásico es que los movimientos huelgísticos de cierta importancia, afectan por igual a las Bolsas, lo que se traduce en bajas generales y retraimientos muy acusados en las operaciones. Ahora no ha ocurrido así y se da el fenómeno de no moverse los precios de las accio-

nes de empresas afectadas por la huelga y la represión. Tal ha sido el caso de la Euskalduna y Echevarría, de propiedad típicamente nacionalista, mientras que la Naviera Aznar, de propietarios falangistas pierde 125 pesetas y el ferrocarril de la Robla 275 pesetas por acción.

La Banca y el Seguro son fuertemente afectados por la baja de aquellos valores industriales, perdiendo el Banco de Bilbao 150 pesetas y el de Vizcaya 300 pts. por acción. Es de remarcar que la Beboch-Wilcox, de propiedad mixta anglo-española y que ofrece la garantía de la solvencia extranjera, fue más afectado por la baja que el capital típicamente nacionalista y eso ante la presencia misma de los delegados británicos que habiendo acudido a Bilbao a la Junta de Accionistas, no pudiendo evitar la baja de 15 enteros en sus títulos e impulsando a su Presidente a un enfrentamiento violento con el gobernador, cuando éste decreta la represión violenta contra las huelguistas.

El carácter del movimiento vasco ha puesto de relieve no solamente un hecho unitario, una acción que evidencia el odio al franquismo de la clase obrera, sino que demuestra la posibilidad de que con unidad se puede luchar triunfalmente contra Franco, ejemplo mag-

nífico para las nacionalidades oprimidas de España y centros industriales, así como para aquellos españoles anti franquistas, católicos, industriales, etc, que de veras desean luchar contra Franco y se encuentran alejados de las fuerzas obreras y democráticas.

Es indudable que la repulsión al franquismo gana ya zonas importantes del capitalismo, bajo cuyo sistema son conducidos a su hundimiento, al naufragio con Franco. Hoy ya no pueden hacer cálculos sin tener en cuenta el factor de las luchas. Saben que Franco no es suficiente para evitarlas. Y el nivel ruinoso de sus industrias les coloca poco a poco frente al franquismo, antes que hundirse con él. Por eso Franco se debilita más, pierde cada día más apoyo y sostenimiento. Las heroicas acciones como la de Bilbao le ahogan y le precipitan en su derrumbamiento.

Pero no se puede olvidar tampoco que los compromisistas pulsan la madurez del pueblo español y tratan de arrastrar tras de sí a esas fuerzas que, como consecuencia del debilitamiento del franquismo, se despegan de él buscando soluciones anti populares.

La huelga de Bilbao hizo retroceder al franquismo y ganó posiciones en la lucha por la República, facilitando así también extraordinariamente la labor de los amigos de la República española en los organismos internacionales.

Día a día se acentúa la represión y el mal trato en el Penal. En Madrid hacen

LUCHEMOS CONTRA EL TERROR EN EL PENAL

su taita de nirates, que robaron e manrove en el negocio de los trajes

gado el granuja Bercedo sus maletas con los órdenes de su jefe, sicarios franquistas delapestoso régimen, para hacer nos más difícil y cruel nuestra vida de presos republicanos.

Cualquier caprichoso motivo es bueno para que el sífilítico y empujado José M. Gómez castigue e corte el pelo. Su voz quebrada, de eretino rabioso, tartajea en gritos histéricos y ofensivos. Y los perros más distinguidos por sus crímenes hacen coro a la cenella de sus superiores.

Muchos toques de corneta. Formaciones y formaciones. Galerías cerradas. Cortes de pelo. Imaginerías. La represión se acentúa. Ayer, quince castigos; hoy veintiuno. ¿Y mañana? ... Mañana hundirnos más en su brutal disciplina y represión.

Pero había que llegar a una provocación en toda regla. Era necesario un reto, un desafío. Y se consumó el domingo. Los andrajos de los uniformes servirían de causa. Es decir, causa para insultarnos y justificar al verdugo Ailegas y

de espanto: y desperdicios. Ayer, palizas y castigos por no aceptar el uniforme; hoy, castigos y palizas por no conservarlo eternamente.

Renegado "demócrata" tu orden castigando en celdas a esos presos compañeros nuestros, tu provocación, tu odio a nosotros, no podrá contener tu caída y la de tu régimen maldito. Tu sistema represivo, tus medidas brutales, no hacen mella en nosotros. Podrás golpearnos, pero ni tú, ni tus esbirros, nos doblaréis. Ni un solo minuto para sin estar presente en nuestra conciencia los camaradas que padecen en celdas tu injusto y miserable castigo.

Solamente apretando nuestras filas en torno a A. D. Local, haciendo de ésta un organismo fuerte y combativo, podremos erradicar de las manos de estos verdugos a nuestros 35 compañeros. Que esta tarea, pues, sea la tarea apremiante a la que nos dediquemos con ardor para sacar a nuestros aliados de las inhumanas celdas e que los han condenado y paralizar la acción y malos tratos de estos rufianes.

Camarada: Tu colaboración en nuestro Mundo Obrero Local puede ser muy valiosa. Un artículo sobre nuestros problemas, sobre la situación en general y en particular, contribuirá a fortalecerlo. Decídet a escribir y mándenos tu trabajo.

LOS PARTIDOS COMUNISTAS

(viene pág. 14)

todo el auténtico pueblo francés así lo quiere.

Maniobras, intrigas, presiones y chantajes de todo tipo han sido empleados para dividir a Francia, consiguiendo finalmente que su política encontrara eco en el gobierno francés, que ha vuelto la espalda al programa nacional de la resistencia, que contenía la posibilidad de su reconstrucción dentro del marco democrático de los verdaderos intereses nacionales.

La política francesa de su Gobierno, resbalando hacia la derecha, se encarrila por la vía caduca y desacreditada del saneamiento económico a base de cargar sobre las espaldas del pueblo la totalidad del esfuerzo. Francia necesita una política económica profundamente nacional, que haga desaparecer los trusts, la banca privada, el poder de las "llamadas" "doscientas familias" que simbolizan la reacción francesa; Francia necesita una nacionalización de las principales fuentes de riqueza para ponerlas al servicio de la nación. Pero no se ha hecho así y la falta de unidad entre socialistas y comunistas ha facilitado el campo de las maniobras reaccionarias.

El Partido Comunista, dirigente más caracterizado de la clase obrera y por consiguiente de la nación francesa, no podía prestarse a colaborar

en un Gobierno que ponía en peligro la soberanía nacional, los intereses populares y la suerte de Francia. Estos y no otros son los motivos de la crisis francesa.

Pero que nadie se llame a engaño: el anticamunismo alcanza y hiere por igual a todo el movimiento obrero y democrático. A los partidos comunistas porque son su vanguardia. Así procedió Hitler, así Musolini y Franco: fuego primero contra los comunistas, pero a plazar también a los socialistas y a todo el movimiento republicano. - Deshacer su obra le ha costado a la humanidad mares de sangre. Franco llenó las cárceles de hombres de todos los partidos progresivos; los cementerios y las cunetas se llenaron de cuerpos empujados y torturados de hermanos nuestros, que desfilaron ante los fatídicos paredones entre la gritería de una cruzada de odio antidemocrático, enmarcado de anticamunismo. Nos arrebataron nuestras libertades, no porque fueran obra de los comunistas, sino porque eran conquistas democráticas.

Defensa en común contra un peligro que a todos amenaza es la única posición honestamente revolucionaria, democrática y nacional. Un frente mundial democrático, con la clase obrera férreamente unida y a la cabeza, aplastará la maniobra de la reacción mundial y de sus fatídicos instrumentos, herederos de la cruz gamada que ocultan hipócritamente tras los pliegues de una falsa política democrática.

LOS PARTIDOS COMUNISTAS VICIAS DE LA DEMOCRACIA MUNDIAL

La política de rabioso expansionismo yanqui, como la de los imperialismos rivales, encuentra una creciente resistencia en los países oprimidos, donde los comunistas a la cabeza de las masas populares y democráticas, son los más tenaces defensores de la independencia nacional amenazada por los piratas imperialistas. Los truts internacionales chocan con los comunistas en la vanguardia de la clase obrera; los comunistas, junto a la clase obrera en los gobiernos, hacen imposibles los designios imperialistas de hipotecar las riquezas y la independencia de sus países.

Ante esta oposición a sus manejos y ante un mayor ascenso de las organizaciones obreras y democráticas, había que intensificar el ataque y puede observarse claramente su desarrollo. Al movimiento huelguístico norteamericano, se opone una legislación netamente totalitaria, para acabar, como en la España de Franco, con el derecho a la huelga. Tribunales especiales investigan la acción de los llamados "rojos americanos": los comunistas, los mejores luchadores sindicales. Multas crecidas para acabar con los fondos de los sindicatos y debilitar la ayuda a los huelguistas, etc. Pero la acción antidemocrática de Truman y su pandilla sería incompleta si no fuera exportada.

Disolución del Partido Comu-

nista brasileño con anulación de su triunfo electoral; "estatutos de los partidos" en Argentina para poner fuera de la ley a los comunistas; disolución de la Confederación del Trabajo de Colombia; suspensión del Congreso de la Confederación cubana para impedirle la elección de una Ejecutiva, en la que figure su jefe querido, el senador comunista, Sázara Peña; golpe de estado militarista en Nicaragua; amenazas claras contra los comunistas mejicanos. Todo el mundo internacional "protegido" por los "ángeles" del paraíso norteamericano, ve cernirse sobre sus clases populares esta protección "democrática" que es una real amenaza contra sus libertades, su derecho de autodeterminación política y su deseo de vivir a su gusto la victoria sobre el fascismo. Las "falsas" vestales de la democracia anglosajona no se escandalizan ante tales maniobras, mientras por las calles de Dublin, se pasea provocadora la bandera de la cruz gamada sobre el féretro de otro perro hitleriano, que se suicida temeroso de la justicia que iba a castigar sus crímenes.

En Francia empiezan a sentirse los efectos de la ingerencia de los círculos reaccionarios e imperialistas de los E.E.U.U. Los cárteles y los truts internacionales, con los anglosajones a la cabeza, no podían estar conformes con el desarrollo de una verdadera democracia francesa, a pesar de que

(pasa a pag 13)